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日本パーマネントウェーブ液工業組合

「脳が老化しない人の美と心の習慣」
脳科学者 西剛志



令和6年6月に開催された第59回通常総会終了後の新理事会に於いて、副理事長を仰せつかりまし

た三口産業（株）の三口です。微力ながら当組合の意義や使命を再認識し、私なりに貢献出来る様に頑

張っていきたいと思います。今後ともどうぞ宜しくお願いします。

さて今年度後半も猛暑や豪雨と、景気同様天候も不安定な時期が続いておりますが、この夏行なわ

れたパリオリンピックでは様々なドラマがあり、私も大いに感動し、意外な展開に一喜一憂したりしました。

ですが前後の報道で伝わってくる各選手の様々な葛藤や奮起のエピソードや裏話を聞くにつけ、その人

の生き様や哲学等がまだ一部ながら一緒に感じる事ができ、人の人生について改めて痛感させられた

次第です。

美容業界では美容室での年間利用額がこの数年で男女共に過去最高となる中、カラー市場に於い

てはハイトーンやデザインカラー・ブリーチが引き続き人気で拡大傾向を示し、パーマ市場でも酸性ストレー

トやメンズパーマがクローズアップされてきているかと思います。

この流れを裏付けるかの様に、当組合のパーマ剤出荷統計調査では、昨年2023年度年間ベースで

総出荷額は対前年比で105.8%と増加しており、中でもチオグリコール酸縮毛矯正剤と化粧品カール剤、

そして新たに分野設定した分離2剤が大きく伸長してきております。ただこの統計を取り始めた年度と比

較すると年間の総出荷額は、2008年の162億円から2023年は83.7億円とほぼ半減しており、今後の

抜本的な検証と活性化対策が問われてきているのだと思います。

第59回通常総会は、6月13日にハイアットリージェンシー東京で開催され、例年通り前年度の事業報

告・決算報告、及び今年度の事業計画・予算案等の説明があり、その他の議案事項と共に承認されまし

た。その後の記念講演では、脳科学者の西剛志氏から「脳が老化しない人たちの美容と心の習慣」のテー

マで、様々な事例を交え公私共に大変興味深い講義を頂きました。

さて直近で懸念していたシステアミン塩酸塩を有効成分とする医薬品が承認された件は、最新の組合

ホームページ等で既にお伝えさせて頂いております様に、度重なる審査や調整のもと、化粧品基準が改

正され、流すヘアセット料への継続配合が可能となりました。しかしながら安全性評価に於いて数項目で

懸念事項が確認され、当組合としては「洗い流すヘアセット料に関する自主基準」を改正する事にいたし

ました。同時に、会員企業向けにこの改正版自主基準を新たなQ&Aと併せて通知させて頂くと共に、自

主基準改正説明会を組合HP上でオンデマンド配信させて頂きました。

一連の通知事項でご察知頂けます通り、対象製品を製造販売する関係企業として、より一層慎重で適

切な対応が求められてきているかと思います。

会員企業様始め関係企業様には、何卒よきご理解の上、遵守・徹底して頂きますよう改めて宜しくお願

い致します。

最後になりますが、今後も様々な課題や新たな問題が生じてくる事もあるでしょうが、当組合としても会

員企業様のご理解・ご協力のもと、是正・解決に向け誠意尽力していく所存です。今後ともどうぞ宜しくお

願いします。

ウェーブ No.74 R6.10.31

1

巻 頭 言

日本パーマネントウェーブ液工業組合

副理事長 三口雅司


